



PC mantiene monitoreo sobre la actividad volcánica del Chichón y el Tacaná



CONMEMORAN 34 AÑOS DE LA ERUPCIÓN DEL VOLCÁN CHICHONAL

Este 28 de marzo se cumplieron 34 años de la erupción del volcán Chichonal, acontecimiento que por su naturaleza y magnitud fue trascendental para Chiapas, México y el mundo.

Pese a los efectos derivados de esta erupción, actualmente el Sistema Estatal de Protección Civil (PC) cuenta con un Centro de Monitoreo Vulcanológico y Sismológico, el cual transmite información las 24 horas del día sobre la actividad



volcánica del Chichón y el Tacaná, además del trabajo constante con los comités de prevención y participación ciudadana en los alrededores.

En este sentido, se dio a conocer que la actividad sísmica del Chichonal y el Tacaná, dentro del código de alertamiento volcánico, establecido por el Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred), se encuentra en el nivel verde, es decir, un estado de normalidad, presentando un periodo de reposo o quietud.

Cabe destacar que a través del Instituto de Geofísica de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), se ha realizado el mapa de peligros del volcán, el cual sirve como una herramienta que permite actualizar el plan operativo que detalla los tipos de erupciones y los depósitos que ha generado durante su historia eruptiva.

Hace 34 años la erupción del Chichonal provocó que el poblado Francisco León, localizado a cinco kilómetros del volcán fuera arrasado y cubierto por los flujos piroclásticos, dejando sepultadas a más de dos mil personas; mientras que en la población de Ostuacán, a 12 kilómetros del volcán y en Chapultenango, a 9 kilómetros, las rocas incandescentes llegaron a tener 15 centímetros de diámetro, lo que ocasionó que varias viviendas colapsaran.

Mientras que las cenizas se extendieron a poblaciones como Pichucalco, Villahermosa, Tuxtla Gutiérrez y San Cristóbal de Las Casas.

Como parte de los trabajos en materia de prevención del Gobierno del Estado, a través del Sistema Estatal de Protección Civil, cuenta con los planes operativos del volcán Chichón y el Tacaná, con el fin de proteger y salvaguardar a la población, sus bienes y entorno.